An den Vorsitzenden des Ausschusses für Schule und Weiterbildung Dr. Helge Schlieben

An Herrn Oberbürgermeister Jürgen Roters

# **Thomas Hegenbarth**

#### Lisa Gerlach

50667 Köln

Rathaus - Spanischer Bau

Tel.: +49 (221) 221 - 25541

Mail: Thomas.Hegenbarth@stadt-koeln.de

Mail: Lisa.Gerlach@stadt-koeln.de

Eingang beim Amt des Oberbürgermeisters: 21.04.2015

#### AN/0668/2015

### Anfrage gem. § 4 der Geschäftsordnung des Rates

Gremium	Datum der Sitzung
Ausschuss Schule und Weiterbildung	27.04.2015

### IT-Infrastruktur und Digitales in der Kölner Weiterbildung

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, sehr geehrter Herr Ausschussvorsitzender,

die Antragssteller bitten Sie, folgende Anfrage auf die Tagesordnung der kommenden Sitzung im Ausschuss für Schule und Weiterbildung zu setzen:

In den letzten Monaten wurde im Ausschuss für Schule und Weiterbildung viel über die Notwendigkeit einer guten technischen Ausstattung an den Kölner Schulen gesprochen. Die Stadt Köln hat mit ihrem "Konzept zu einer ganzheitlichen technischen Schul-IT an Kölner Schulen" einen großen Schritt in die richtige Richtung vollzogen, auch wenn ein paar Punkte kritikwürdig bleiben.

Es ist aber zunehmend wichtig, dass auch in der Erwachsenenbildung Fortschritte im Bereich der Ausstattung mit IT-Infrastruktur und der Vermittlung von technischer Allgemeinbildung erzielt werden. So berät der Bundestag am Donnerstag, den 23. April 2014, in einem öffentlichen Fachgespräch des Ausschusses für Bildung, Forschung und Technikfolgenabschätzung, wie die technische Infrastruktur u. a. in aus- und weiterbildenden Bildungseinrichtungen geschaffen werden kann.

Die Stadt Köln ist auch in diesem Bereich nicht untätig und veranstaltet immer wieder Fachtagungen, z. B. am kommenden Donnerstag zum Thema Digitale Leseförderung, Gaming, Coding & Makerspace in der Stadtbibliothek Köln. Insbesondere Maker- und Hackerspaces fördern die Allgemeinbildung Erwachsener - aber auch Kinder und Jugendlicher - im techni-

schen Bereich. Diese Art des Wissenstransfers ist allerdings auf eine gute Ausstattung angewiesen: benötigt werden Räume, Strom, Internetzugänge, Netzwerkverbindungen und andere Werkzeuge. Die Stadtbibliothek Köln und auch die VHS bieten Räume für solche Haker- und Makerspaces an.

## Vor diesem Hintergrund fragen wir die Stadtverwaltung:

- Wie sieht die aktuelle IT-Ausstattung an den einzelnen außerschulischen Bildungsund Weiterbildungseinrichtungen (Stadtbibliotheken, VHS usw.) in Köln aus? (Auflistung bitte nach Standort, Art und Menge der IT-Ausstattung, inklusive der Internetanbindung)
- 2. Welche Mittel aus dem Kölner Haushalt sind zur Förderung der IT-Ausstattung der außerschulischen Bildung vorgesehen, und wie schätzt die Verwaltung den Bedarf in den nächsten Jahren ein?
- 3. Welche Bildungsangebote und Fortbildungsmaßnahmen im Bereich Medienkompetenz/Computerwissen/Digitale Bildung für Erwachsene bietet die Stadt Köln an?
- 4. Wie hoch sind die Kosten für die einzelnen Angebote, und wie hoch ist dabei Förderungsanteil des Landes oder Dritter? (Bitte aufschlüsseln)
- 5. Gibt es Kooperationen im Bereich der außerschulischen Medienkompetenzvermittlung mit der Kölner Medienwirtschaft, Unternehmen der Kreativwirtschaft bzw. mit Hochschulen/Schulen, und wenn ja, welche? (Bitte mit Begründung)

gez. Thomas Hegenbarth

gez. Lisa Hanna Gerlach